

Jean Monnet vs. Assas

Par **Axel Brunet Nahon**, le **25/05/2015** à **12:28**

Bonjour à tous,

je viens vous demander conseil car je dois faire un choix qui n'est pas évident. Je suis à la Faculté Jean Monnet de Sceaux et je viens de valider ma L1 avec 14,5 de moyenne ce qui me permet d'entrer à Assas pour la L2. Cependant, j'hésite énormément. Assas est une très grande fac (plus de 1000 étudiants rien que pour la L2), et le niveau d'exigence y est certainement plus élevé que dans les autres facs. Alors je ne sais pas quoi faire. Vaut-il mieux être à l'aise dans une fac moyenne ou galérer à Assas? Je me sens très bien dans ma fac qui est une fac à taille humaine et ce n'est pas forcément évident de la quitter pour se retrouver dans la jungle d'Assas.

Merci d'avance pour vos conseils :)

Par **Yn**, le **25/05/2015** à **13:53**

Si je pars du principe qu'une inscription à P2 ne modifie en rien ton quotidien (pas besoin de quitter le domicile parental, pas de temps de transport insupportable), tout dépend de ton projet.

Si tu as en projet des études longues (M2, post-M2), une inscription chez les copains d'Assas ou à P1 me semble intéressante.

J'ai tendance à dire qu'un bon étudiant reste un bon étudiant, peu importe la fac. Certes, les exigences varient beaucoup entre les universités, mais si tu as su t'adapter en L1 à Sceaux, tu devrais réussir à t'adapter en L2 à P2. Tu travailleras sûrement un peu plus, tu n'auras sans doute pas 14.5 de moyenne, mais tu auras de bons résultats si tu t'investies.

Il ne faut pas te formaliser avec les effectifs : un CM reste un CM, que tu aies 100 ou 400 étudiants dans l'amphi, tu passeras toujours trois heures à écouter l'enseignant. De même, un TD reste un TD, tu n'auras jamais plus de quarante étudiants par TD, les effectifs diminuent souvent rapidement au cours du semestre en licence.

Enfin, il ne faut jamais oublier qu'il y a beaucoup - beaucoup - de touristes sur ces mille étudiants. Les bons étudiants sortent toujours du lot, ça ne tient qu'à eux.

Par **Herodote**, le **25/05/2015** à **19:32**

Bonsoir,

J'interviens juste pour donner mon avis, et que selon moi, mise à part si tu souhaites intégrer un cursus particulier (par exemple magistère DJCE de Assas, qui recrute à la fin de la L2, ou encore si tu souhaites candidater dans une grande école par exemple (Sciences-Po, école de commerce), à l'issue de la licence (auquel cas, une licence de droit de Assas fait sans doute joli)), tu peux très bien continuer à Sceaux jusqu'au M1 compris, et candidater en M2 à Assas (ou la Sorbonne d'ailleurs, les deux facs ayant un niveau et une réputation assez proche).

Il me semble que pour intégrer ces M2, il vaut mieux être un bon étudiant d'une fac tierce (de Paris ou de province), qu'un étudiant moyen de la maison. Je crois qu'Assas a une politique assez ouverte en M2 (le niveau comme critère principal), vis à vis des étudiants d'autres universités, et que c'est bien le M2 que l'on regarde le moment venu (insertion professionnelle, salaire). Donc si tu te sens bien à Sceaux et que tu y as de bonnes notes, je ne suis pas sûr qu'il soit indispensable que tu remettes cela en question en allant à Assas dès la L2 (cela sachant que Sceaux est également une bonne fac !).

Après, je ne suis passé ni par la Sorbonne, ni par Assas, mais je connaît des gens dont c'est le cas, ainsi que des gens qui y étaient pris, et ont choisi de ne pas y aller.

Par **Yn**, le **26/05/2015** à **10:04**

[citation]Il me semble que pour intégrer ces M2, il vaut mieux être un bon étudiant d'une fac tierce (de Paris ou de province), qu'un étudiant moyen de la maison.[/citation]

Là, ça dépend. Premièrement, il faut distinguer fac et fac : tu as d'excellentes universités hors P1 et P2, mais certaines ne le sont pas. L'idée n'est pas de lancer le débat sur le niveau des facs, mais c'est un paramètre pris en compte.

[citation]Je crois qu'Assas a une politique assez ouverte en M2 (le niveau comme critère principal), vis à vis des étudiants d'autres universités, [/citation]

Idem, c'est nuancé, il faut distinguer M2 et M2 : pour intégrer les "top-M2" (j'en mets environ dix), être étudiant dans l'université est un atout considérable.

Si je schématise à gros traits, tu as 25 étudiants, au moins 15 places sont réservées aux étudiants de P2. La politique d'ouverture se destine plutôt à des profils atypiques : professionnels, étudiants déjà titulaire d'un M2, étudiants étrangers, étudiants sortant de magistère ou "bi-formation", etc.

Intégrer ces formations avec un M1 obtenu dans une fac de province est quasi-mission impossible. Il y a des exemples, mais c'est statistiquement assez peu probable.

[citation]Je connaît des gens dont c'est le cas, ainsi que des gens qui y étaient pris, et ont choisi de ne pas y aller.[/citation]

Voilà, on se rejoint un petit peu. Pour les autres M2 - comprendre ceux qui ne sont pas dans

le top - la question est très différente.

Partant du fait qu'ils ne sont pas meilleurs que d'autres en province, voire moins bons : est-il vraiment nécessaire d'aller à P1 ou P2 pour ça ? Selon moi, la réponse est non.

Tout dépend donc du projet.

Par **Ritsu**, le **26/05/2015** à **18:27**

Excusez- moi d'intervenir, mais cela veut dire que l'on peut changer de fac durant sa licence de droit?

Par **Yn**, le **27/05/2015** à **09:34**

Oui, tu peux changer tous les ans, tu fais ce que tu veux.

Excepté P2 qui sélectionne les candidatures en licence et en M1, la véritable sélection se fait en M2.

Par **Axel Brunet Nahon**, le **27/05/2015** à **12:49**

Oui effectivement, je me destine à des études longues et j'ai pour objectif d'obtenir mon M2 à Assas. Le souci c'est que les M2 d'Assas sont ultra sélectifs. Il faut avoir au moins 13 et il paraît qu'un 13 à Assas est très difficile à obtenir. Donc pensez-vous qu'une licence et un M1 effectués à Assas, même si je fais mon M2 ailleurs (à Paris 1 ou retour à Jean Monnet) soit quand même un atout?

Par **Ritsu**, le **27/05/2015** à **13:05**

Yn: je suis sectorisée car j'appartiens à l'académie de Versailles, mais j'aurais aimé aller à la Sorbonne, je suis allée aux portes ouvertes et ça m'a beaucoup plu. Ça veut dire que je peux très bien faire ma L1 à P10 et ma L2 à P1 sous réserve de bons résultats?

Par **Yn**, le **27/05/2015** à **16:20**

[citation]j'ai pour objectif d'obtenir mon M2 à Assas. Le souci c'est que les M2 d'Assas sont ultra sélectifs. Il faut avoir au moins 13[/citation]

Le 13/20 sort de nulle part, il n'y a aucun fondement à cette affirmation, ce n'est pas aussi mathématique. L'appréciation se fait sur le dossier dans sa globalité. Si tu veux intégrer de

"bons" M2, à P2 ou ailleurs, il faut au minimum une mention en L3 et en M1, quelques stages et un bon niveau d'anglais. Avec ça, tu auras forcément de bons M2 si tu multiplies les demandes.

[citation]Donc pensez-vous qu'une licence et un M1 effectués à Assas, même si je fais mon M2 ailleurs (à Paris 1 ou retour à Jean Monnet) soit quand même un atout?[/citation]
Ce n'est pas comme ça qu'il faut raisonner. Toutes les universités favorisent leurs étudiants, et c'est bien normal : les directeurs de M2 connaissent les exigences de la formation depuis la L1, sa qualité, ils savent décoder les notes de leurs collègues, bref ils apprécient mieux la valeur du dossier de l'étudiant.

Par contre, ne va surtout pas croire qu'un 10/20 P2 = mention dans une autre faculté. C'est la pire des choses à faire, même si les étudiants de P1 et P2 en sont convaincus et que ce mythe se propage vite un peu partout.

Si tu es moyen à P2, tu seras moyen dans les autres universités. **C'est avant tout le travail qui est récompensé.** Partant, si tu as 10 ou 11 de moyenne à P2, tu n'auras - probablement - pas de bons M2 (ce n'est jamais une science exacte).

Bref, le seul atout de P1 et P2 c'est de concentrer plusieurs formations de très bon niveau : dans tous les domaines, tu as toujours des M2 de P1 et P2 dans le top. Mais tu as beaucoup de formation dispensées dans d'autres universités qui rivalisent largement avec.

Par contre, c'est sans doute le plus important : **il ne faut pas généraliser l'exceptionnel.** L'analogie vaut ce qu'elle vaut, mais tous les étudiants en prépa n'intègrent pas X ou Centrale, et pourtant tu as beaucoup d'ingénieurs. La problématique est la même ici :

Ces excellents M2 qui valent vraiment le coup de viser P1 ou P1, concernent environ 200/250 étudiants par an... sur les milliers de candidature en M2, ce n'est pas du tout représentatif du parcours d'un étudiant en droit.

La majorité des juristes (avocat, notaire, juge, praticiens divers, etc.) ne sont pas passés par ces formations et ont pourtant du travail, exercent de belles professions et gagnent bien leur vie.

Bref, sans doute inutile, surtout en L1, de se focaliser sur ces formations auxquelles l'accès est - très - hypothétique.

[citation]Ça veut dire que je peux très bien faire ma L1 à P10 et ma L2 à P1 sous réserve de bons résultats?[/citation]

Je crois qu'il n'y a même pas de condition pour intégrer P1 en licence, tu peux faire la demande chaque année. Il n'y a que P2 et son petit côté éliste qui sélectionne sur dossier en licence. Par contre, c'est une véritable usine à gaz, les règles changent tout le temps, des étudiants arrivent, repartent, c'est incompréhensible. Je ne sais même pas si une personne a connaissance des règles d'inscription dans leur globalité.

Par **antmar**, le **28/05/2015** à **00:13**

&Yn, Paris 1 a été obligée de mettre en place une sélection pour le transfert de dossiers en

raison du nombre de demandes en licence.

Les critères ne sont pas très clairs, mais naturellement les notes sont examinées avec attention.

En revanche, pour P2 de mémoire la moyenne exigée est de 14 sur l'ensemble des années, mais ils admettent tous les ans des étudiants à 12/13.